
【市長と語る懇談会 記録】 

 

開催日 平成 25 年 4 月 27 日（土） 

地区/会場 四郷小学校区 

/四郷コミュニティセンター 

参加者数 14 人 

後日回答となった質問 1 件 

 

 

 

 

 

《質問・意見》 

病院建設に伴う用地買収で、国道から 2 枚の田畑が計画から抜けているが、一緒に買収

してはどうか。工事をするのにも不便だし、更に、隣地を埋め立てると、隣接した田は沈

下する可能性がある。以前にも駐車場用地として買収し埋め立てたときに、隣接する土地

が相当下がった経緯がある。 

県道鳥羽松阪線について、新しくできた橋から御幸道路までの間の拡幅計画があり、す

でに地元説明会は終え、6 月から測量に入る予定である。地元も早期の着工を望んでいる

ので、市からも県に働きかけてほしい。 

 

《回答》 

用地については、ここで即答はできないので、持ち帰って検討します。県道鳥羽松阪線

については、大きな課題となっているので、市としてもしっかりやっていきたい。 

 

《質問・意見》 

朝熊山登山道の駐車場について、登山客が増加しており、現在の大きさではすぐに満車

になり、あふれた車が路上駐車をするため、通行に支障をきたしているので、なんとかし

てほしい。市へ要望はしているが返事がない。土地を貸してもいいという人がいたが、賃

借料よりも固定資産税のほうが高くなるため、だめになってしまった。 

 

《回答》 

 税金の問題がクリアできるのか、ほかにいい方法があるのか、持ち帰って検討します。

いきなり、イエス、ノーをジャッジするのでなく、どういう方法で朝熊山をもっと活性 

化できるかという立ち位置で考えていきたい。 

 

 

（後日回答） 

 駐車場の拡張については、平成 24 年度から要望いただいており、用地の取得が必要であ 

ることから、今後も地元の協力を得ながら事業を進めてまいります。 



《質問・意見》 

遷宮を控え、伊勢には多くの観光客が来るが、伊勢にもっとお金が落ちるような方法を

何か考えているのか。 

 

《回答》 

年々、観光客の使う金額は減っている。また、高速道路が整備され、日帰りの観光客が

増加しているし、名古屋、四日市で遊んで、伊勢はお参りだけというケースもあります。 

これまでは、神宮に参って、おかげ横丁へ行って、そのまま鳥羽志摩というのがよくあ

ったが、少しでも多くの観光客に伊勢に宿泊してもらえるよう、バリアフリー観光を進め、

旅館でも民宿でも宿泊していただきやすいものを準備している。ただ、二見の旅館街につ

いては、どれだけの人が来ていただけるかが一番大事なので、そういったプロモーション

をしっかりとして、少しでもお金を使っていただける環境を作っていきたい。 

 

《質問・意見》 

市へ提出する、補助金等の申請書類を簡素化してほしい。 

 

《回答》 

いかに簡素化していくかということは、非常に大切なことだと思っているので、全庁的

にどのように改善できるかについて、市民の立場に立ってやっていきたい。 

 

《質問・意見》 

朝熊山のケーブル跡を観光スポットとして利用できないか。 

 

《回答》 

宿題にして、一度見てから考えたい。 

 

《質問・意見》 

65 歳以上の方で、泳げない方、あるいは、昔は泳げたけど今は泳ぎに自信のない方に、

ライフジャケットを配ったらどうか。 

 

《回答》 

ライフジャケットには一長一短あると考えている。ライフジャケットを着用するのに時

間がかかり、結果として逃げる時間が遅れてしまうケースとか、ライフジャケットが流さ

れてくる物にひっかかり、亡くなってしまうケースがあるのではないかと考えていて、被

害が多くなるのか、少なくなるのか、分からないのが現状で、もう少し検討させていただ

きたい。 

 

《質問・意見》 

中村・楠部の渋滞対策について。 

 



《回答》 

平成 33 年の国体までにはできるよう、県としっかり協議をして進めていきたい。 

 

《質問・意見》 

 合併浄化槽の補助金について伺いたい。 

 

《回答》 

 一般家庭が、汲み取りもしくは単独浄化槽から、合併浄化槽に換える際に補助金があり、

更に本年度からは、配管の補助金、単独浄化槽の撤去補助金が上乗せとなった。詳細につ

いては電話等で問い合わせていただくか、ご希望であれば、自治会等の集まりにお邪魔し

て説明させていただくので、ご協力よろしくお願いします。 

 

《質問・意見》 

合併浄化槽の設置については、まず、市の施設から率先して設置してほしい。 

 

《回答》 

 各施設の担当課と、環境課が協議をして、率先して進めるよう努力していきたい。 

 

《質問・意見》 

サンアリーナの上のところに防災拠点があるが、そこに至るまでの、道路や橋の耐震は

できているのか。 

 

《回答》 

市・国・県のそれぞれが管理する道路、橋等については、現在急ピッチで調査をかけて

いる。国・県の防災関係のところは先にやっているので大丈夫ですし、必要な補強は、順

次進めている。 

 

《質問・意見》 

 伊勢市内の小中学校の統合の話を聞いたことがあるが、現在どのように進んでいるのか、

どの学校と、どの学校が統合されるのか教えてほしい。 

 

《回答》 

第 1 期、第 2 期、第 3 期と 3 段階に分けて進めていて、今は第 1 期の統合で、豊浜東小

学校と豊浜西小学校、北浜小学校と東大淀小学校、神社小学校と大湊小学校等で進めてい

る。四郷地区については、進修、四郷、修道小学校の統合で、第 2 期以降の計画となって

いる。中学校についても、五十鈴、倉田山中学校の統合で、こちらも第 2 期以降の計画で

ある。 

《質問・意見》 

 これまで何回か防災の講演会に参加したが、昼間の災害に対する対策が非常に多かった。

夜の場合の対策はどうするのか。また、自主防災隊をどのように指導していくのか。 



《回答》 

 地域で防災講習等をやる際には、市と主催者と事前に打ち合わせをし、行っているので、

夜間を想定したものでというのであれば、その想定で講習等をさせていただくので、お話

をいただきたい。また、自主防災隊の研修も行っているが、地震の発生から津波の第一波

の到達時間が 30 分と聞いており、30 分間で作業を完了する必要があるが、自主防災隊に

対してまだまだ周知ができていない状況であるので、今後も研修会や講習会を通じて周知

していきたい。 

 

《質問・意見》 

 朝熊町委員会の避難場所について、市に相談するが返事がもらえない。 

前は川、後ろは山という地理的条件のもと、一度現地を見て避難する場所を考えてほし

い。 

 

《回答》 

 一度ご相談させてもらいたい。 


